

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERER

## INFORMATION

INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE

Brussels, November 1975

### PILOT SCHEMES AND STUDIES TO COMBAT POVERTY APPROVED

The Commission has approved financial support for a programme<sup>1)</sup> of pilot projects and studies to combat poverty in the Member States. This approval follows the Council Decision of 22 July 1975 whereby the Commission was authorised to promote or provide financial assistance for pilot schemes which test and develop new methods of helping persons beset by or threatened with poverty in the Community. It was also laid down that these schemes should be planned and carried out as far as possible with the participation of those concerned and that they should be of interest to the Community as a whole. The Commission was also authorised to grant financial aid for pilot studies to improve understanding of the nature, causes, scope and mechanics of poverty in the Community.

The amount of Community aid for the various pilot schemes and studies totals 2.5 million units of account out of the 1975 budget and 2.8 million units of account out of the 1976 budget. In most cases the Community's financial grants amount to 50% of the cost of the projects. In the case of pilot studies of exceptional Community importance and which are carried out on the territory of more than one Member State, the Community aid can exceed 50%. The total number of projects for which aid has been approved is 23 of which 21 are pilot schemes which have been submitted by the various Member States and two of which are "cross-national" pilot studies involving several countries. Further details are given below.

#### Background

The Council's Resolution of 21 January 1974 concerning the Social Action Programme submitted by the Commission listed as one of the programme's priorities, "the implementation, in cooperation with the Member States of specific measures to combat poverty by the preparation of pilot schemes."

When drawing up the programme of pilot schemes the Commission consulted with officials from the governments of the Member States and with representatives of independent social welfare organisations. A working party, representative of public and private organisations, was formed which drew up a consultative document. This document was debated at a seminar convened in Brussels in June 1974. Following this consultative stage, the Commission submitted a Communication to the Council in January 1975 setting out the guidelines for the proposed programme, the criteria for selecting the schemes, the provisions for Community aid, the method of cooperation with the Member States, the implementation of the programme, etc.<sup>2)</sup>. The draft decision was submitted to the Council in April 1975.

1) SEC (75) 3835

2) See P-4 of January 1975 and SEC (74) 5225 final of 8 January 1975

### New element

It was pointed out in this Communication that the pilot schemes to combat poverty would introduce a new element in the development of the Community since its main concern up till then had been with economic advance and its social policy had focussed mainly on individuals as workers or potential workers. But this attention to the promotion of general prosperity had, however, failed to meet the needs of certain sectors of the population. There remained vulnerable sectors where poverty was experienced by very many individuals at different stages in their lifetime and a significant minority never escaped from this condition.

While the protection of the individuals and families affected by poverty is primarily the responsibility of the Member States themselves, the proposal to promote pilot projects demonstrated that the Community intended to play a role which, although limited in the resources involved, is potentially of great significance. A programme of pilot projects cannot itself abolish poverty, but it can serve to develop clearer perceptions of a complex problem and pioneer new techniques for tackling it.

It was pointed out that the particular advantage of a Community-wide programme was that it can coordinate projects cross-nationally so that the experiences can be shared systematically and the fundamentals of the common problems identified. In this way the action of the Member States working through the Community can be greater than the sum of their separate efforts and lead to a speedier resolution of this serious human and social problem.

### Poverty defined

For the purpose of the programme of pilot schemes and studies, individuals and families are described as beset by poverty when their "resources are so small as to exclude them from the minimum acceptable way of life of the Member State in which they live". Resources cover goods, cash income and services from public and private sources.

In 1976, the Commission will submit a report to the Council and the European Parliament on the available results of operations carried out with financial assistance from the Community. The Commission could if it were judged desirable, also propose that the Council authorise an extension of Community aid for new or existing pilot schemes and studies.

### List of pilot schemes and studies approved

#### BELGIUM

The Marolles district of Brussels covers about 50 hectares and has about 15,000 inhabitants a high proportion of whom live on or below the poverty line. The General Action Committee of the Marolles has undertaken to combat poverty by creating or strengthening basic groups for action on housing, economy and culture.

EEC contribution 1975 - BF 5.7 million. 1976 - BF 6.5 million

#### DENMARK

The project promoted by the Kofoeds School aims at identifying the categories of persons who although in need of help fail to obtain aid from the comprehensive Danish social assistance system and the reasons for this failure. The programme will also aim at creating forms of aid where necessary.

EEC contribution 1975 - DKr 245,000

FRANCE

1. The Centre for Psychological and Social Adjustment (C.O.P.E.S.) will coordinate a series of measures to assist socially handicapped families in the Paris area by keeping the young children in their original environment.
2. The National Federation of PACT Centres carries out various measures to improve the dwellings of the poorest sections of the community. The three projects to receive EEC aid are in both urban and rural areas.
3. The Movement for aid in any form of need - science and service (ATD - Science et Service) has been entrusted with the running of a pilot scheme in a medium-sized town aimed at reintegrating the most deprived groups of the population into the normal municipal life.
4. The ATD is also carrying out a pilot scheme involving groups of poor families comprising 1,240 persons in three localities. The aim is to provide the families with the means of offering their children the basis which will enable them to achieve successful scholastic results.

EEC contribution for 4 projects 1975 - FF 2.6million. 1976 - FF 3 million.

GERMANY

1. The Institute for Social Research and Social Policy in Cologne is organising a survey aimed at adapting and improving the working of the social welfare system in Cologne.
2. The Association for Welfare Housing and the Institute of Psychology of Tübingen University are cooperating on a research project which aims at amplifying the welfare scheme for vagrants beyond the scope of material benefits to include therapeutic and preventive measures and to make the existing rehabilitation measures as efficient as possible.
3. Two district associations for workers' welfare in Essen and Duisburg (Rhur area) are carrying out a joint project to aid the homeless persons in these areas.

EEC contribution for 3 projects 1975 - DM 0.9 million. 1976 - DM 1 million.

IRELAND

- The Irish National Committee on Pilot Schemes to Combat Poverty is promoting :
1. four community action research projects in rural and urban areas with high levels of social deprivation in order to understand and tackle the problems and to develop suitable action with the local community;
  2. a welfare rights project to examine ways of ensuring that people receive the full statutory welfare benefits and allowances to which they are entitled;
  3. an assessment of the new Scheme of Supplementary Welfare Allowances and how it might be further improved.

EEC contribution for 3 projects 1975 - £ 108,630. 1976 - £ 124,915.

ITALY

The municipal authority of Padua under the technical supervision of the Administration for Italian and International Aid will carry out a project to determine practical ways of helping poor persons in the region using the integrated local system of social and health services known as the "Local Unit".

EEC contribution 1975 - Lira 400 million. 1976 - Lira 460 million.

### LUXEMBOURG

The Ministry of the Family and Social Integration has entrusted two projects to the research department of the Institut Pédagogique, Walferdange:

1. identification of the most underprivileged families in the country and suggestion of ways to provide aid in line with a social policy;
2. detection of chronic poverty through the existing school and educational networks and the development of programmes to assist underprivileged children.

The two projects are meant to be complementary.

EEC contribution 1975 - LF 3.1 million. 1976 - LF 3.6 million.

### NETHERLANDS

The project of the Stichting ATD - Nederland concerns a group of families in Breda which it wants to form into a community and with special attention being focussed on the poorest members of the group. The aim is that through the work of a team of social and cultural workers who share the living conditions of these families, and new methods of community development, the persons concerned can be reintegrated as fully accepted citizens who can play a role in present day society.

EEC contribution 1975 - Florins 120,065. 1976 - Florins 130,675.

### UNITED KINGDOM

1. A group of voluntary organisations from various parts of the country will collaborate on a Family Day Centre project which seeks to experiment with different approaches to the task of helping the poorest families to counter the particular deprivations of extreme poverty. The organisations concerned are : London Council of Social Service; Gingerbread, Croydon; Aide à Toute Détresse; Defoe Day Care Project Committee; Cambridge House and Talbot; Camden Family Service Unit; Liverpool Personal Service Society.
2. The Calouste Gulbenkian Foundation (Lisbon) is setting up an Area Resource Centre in the United Kingdom which will be focussed on a major city with areas of deprivation. The centre will help field workers and local groups with technical aid and equipment and advice.

Another resource centre will be set up by the South Wales Anti-Poverty Action Centre to help local groups combatting poverty in the area.

3. Two projects concerning the Edinburgh area are being organised by the Craigmillar Festival Society and the Lothian Regional Council. The Craigmillar project is an attempt by the people themselves of this poor area of mainly public housing to tackle and solve its physical and social problems. The Lothian project aims at combatting poverty within the areas of Edinburgh where it is most concentrated. It is intended that the work should not be confined to separate programmes but that its aims and methods should become part of the fabric of local government.
4. The National Association of Citizens' Advice Bureaux plans to improve the effectiveness of its services in giving advice and information about the rights of appeal to social security tribunals and in organising the provision of lay advocates to appear before these tribunals.
5. The Northern Ireland Department of Health and Social Services plans two surveys studying firstly the extent to which government and other services

are being utilised in the fields of housing, health and education and, secondly, the part played by voluntary organisations in meeting social needs.

EEC Contribution 1975 - £ 192, 500. 1976 £ 229,000.

#### CROSS-NATIONAL PROJECTS

1. The Institute of Community Studies, London, in conjunction with INFAS (Institut für Angewandte Sozialwissenschaft), Bonn-Bad Godesberg and CREDOC (Centre de Recherches et de Documentation sur la Consommation), Paris will carry out the first part of a comparative cross-national survey of poverty in Britain, France and Germany to investigate the composition of poverty groups and throw light on the operation of the social services. Community funds will not be committed to the second part of the proposed study until the results of the first part have proved the validity of its methods to the satisfaction of the Commission and the Member States concerned.
2. The EEC Commission is organising a survey of various aspects of the "face of poverty" throughout the Community. The method used will be to add an extra questionnaire to the regular survey carried out by the Commission among consumers in 5,000 homes in each Member State to ascertain their views on the current economic situation. It is proposed to add this questionnaire to the consumer survey of October 1976. The Commission's services intend to draw up this questionnaire on the basis of a preliminary questionnaire to be added to the six-monthly survey on public opinion in the Community known as "Euro-Barometer" which will be carried out next April.

The surveys in the Member States are carried out by the following organisations: EMNID (Germany), GALLUPMARKEDSANALYSE (Denmark), NIPO (Netherlands), DOXA (Italy), DIMARSO (Belgium-Luxembourg), Irish Marketing Surveys (Ireland), GALLUP (United Kingdom) and IFOP (France).

IFOP will coordinate the results of the surveys.

EEC Contribution The total cost of these two studies will be financed by the Community. In 1975 - 160,000 units of account.

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION  
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, novembre 1975

Approbation de projets et de recherches pilotes pour combattre la pauvreté

La Commission a approuvé une aide financière pour un programme de projets et de recherches pilotes pour combattre la pauvreté dans les Etats membres (1). Cette approbation fait suite à la décision du Conseil du 22 juillet 1975 par laquelle la Commission a été autorisée à encourager ou à aider financièrement les projets pilotes qui expérimentent et développent de nouvelles méthodes d'aide aux personnes victimes de la pauvreté ou menacées par elle dans la Communauté. Il avait été précisé aussi que ces projets seraient conçus et exécutés, dans la mesure du possible, avec la participation des personnes concernées et qu'ils devraient présenter un intérêt pour l'ensemble de la Communauté. La Commission a été autorisée aussi à accorder une aide financière aux recherches pilotes pour améliorer la connaissance de la, nature, des causes, de l'ampleur et des structures de la pauvreté dans la Communauté.

Le montant de l'aide communautaire accordée aux différents projets et recherches pilotes s'élève à 2,5 millions d'UC sur le budget de 1975 et 2,8 millions d'UC sur le budget de 1976. Dans la plupart des cas, les aides financières de la Communauté représentent 50 % des coûts des projets. Dans le cas de recherches pilotes qui revêtent une importance exceptionnelle pour la Communauté et qui sont menées sur le territoire de plusieurs Etats membres, l'aide accordée par la Communauté peut dépasser 50 %. Le nombre total des projets pour lesquels l'octroi d'une aide a été approuvé est de 23, dont 21 sont des projets pilotes présentés par les divers Etats membres et 2 des recherches pilotes "multinationales" intéressant plusieurs pays. On trouvera ci-dessous de plus amples détails.

Historique

La résolution du Conseil du 21 janvier 1974 concernant le programme d'action sociale présenté par la Commission stipule qu'une des priorités du programme est de "réaliser, en coopération avec les Etats membres, diverses mesures spécifiques de lutte contre la pauvreté en préparant des projets pilotes".

Lors de l'élaboration du programme de projets pilotes la Commission a eu des consultations avec les responsables des gouvernements des Etats membres et des représentants d'organisations de prévoyance sociale indépendantes. Un groupe de travail représentant les organisations publiques et privées a été mis sur pied et il a élaboré un document de référence. Ce document a fait l'objet de discussions lors d'un séminaire organisé à Bruxelles en juin 1974.

Après ce stade de consultations, en janvier 1975, la Commission a adressé une communication au Conseil définissant les orientations du programme envisagé, les critères de sélection des projets, les modalités d'octroi des

aides communautaires, la méthode de coopération avec les Etats membres, la mise en oeuvre du programme, etc. (1). La proposition de décision a été soumise au Conseil en avril 1975.

#### Nouvel élément

Il a été souligné dans cette communication que les projets pilotes destinés à combattre la pauvreté introduiraient un nouvel élément dans le développement de la Communauté, car jusqu'alors son principal souci avait été d'assurer le progrès économique et sa politique sociale était axée principalement sur les individus considérés en tant que travailleurs actifs ou potentiels. La communication a souligné également que ce souci de promouvoir la prospérité générale n'a pas répondu aux besoins de certains secteurs de la population. Il subsiste des secteurs vulnérables où de très nombreuses personnes ont connu la pauvreté à différents âges de leur vie et une minorité non négligeable ne parvient jamais à sortir de cette condition.

Bien que la protection de ces personnes et de ces familles soit d'abord de la compétence des Etats membres eux-mêmes, la proposition de promouvoir des projets pilotes prouve que la Communauté entend jouer un rôle qui, certes limité par les ressources engagées, a cependant une grande signification potentielle. Un programme de projets pilotes ne peut par lui-même supprimer la pauvreté, mais il peut aider à développer une perception plus claire d'un problème complexe et à expérimenter de nouvelles techniques pour l'attaquer.

Il a été souligné que l'avantage spécifique d'un programme communautaire est de permettre la coordination de projets sur une base internationale dans le partage systématique des expériences et l'identification des éléments fondamentaux des problèmes communs. Dans cette perspective l'action des Etats membres agissant à travers la Communauté peut être plus grande que la somme de leurs efforts séparés et conduire à une solution plus rapide de cet important problème humain et social.

#### Définition de la pauvreté

Aux fins du programme de projets et de recherches pilotes on entend par personnes et familles dans la pauvreté, celles dont les ressources sont faibles au point qu'elles se trouvent exclues des modes de vie minimum acceptables dans l'Etat membre où elles vivent. Les ressources incluent les revenus, les biens et les services d'origine publique ou privée.

La Commission présentera en 1976 un rapport au Conseil et au Parlement européen sur les résultats des actions menées grâce à l'aide financière de la Communauté. Si cela était considéré comme souhaitable, la Commission pourrait aussi proposer que le Conseil autorise un élargissement de l'aide communautaire à des projets et recherches pilotes nouveaux ou en cours.

#### Liste des projets et des recherches pilotes approuvés

##### Belgique

Le quartier des Marolles à Bruxelles couvre environ 50 ha et compte environ 15.000 habitants dont un grand nombre vivent dans la pauvreté ou presque. Le comité général d'action des Marolles a entrepris de combattre la pauvreté en créant ou en renforçant les groupes d'action de base dans les domaines du logement, des ressources et de la culture.

Contribution de la CEE : 1975 - FB 5,7 millions  
1976 - FB 6,5 millions.

(1) Voir P - 4 de janvier 1975 et SEC (74) 5225 final du 8 janvier 1975.

Danemark

Le projet soutenu par le Kofoeds School a pour but de déterminer les catégories de personnes qui, bien qu'ayant besoin d'une aide, ne parviennent pas à l'obtenir du régime général danois d'assistance sociale et à en connaître les raisons. Le programme visera également à créer une forme d'aide là où c'est nécessaire.

Contribution de la CEE : 1975 - Dkr 245.000

France

1. Le centre d'orientation psychologique et sociale (COPES) coordonnera une série de mesures destinées à aider les familles socialement handicapées dans la région parisienne, en maintenant les jeunes enfants dans leur environnement initial.

2. La fédération nationale des centres PACT mène diverses actions destinées à améliorer les conditions de logement des catégories les plus pauvres de la collectivité. Les trois projets qui bénéficieront d'une aide de la CEE sont situés à la fois dans des zones urbaines et rurales.

3. Le mouvement d'aide à toute détresse - Science et service (ATD - Science et service) a été chargé de réaliser une projet pilote dans une ville de moyenne importance, projet visant à réintégrer les catégories les plus démunies de la population dans la vie sociale normale.

4. L'ATD réalise également un projet pilote intéressant des groupes de familles pauvres comptant 1.240 personnes dans trois localités. Le but est de fournir aux familles les moyens de donner à leurs enfants une base qui leur permettra d'obtenir des résultats scolaires satisfaisants.

Contribution de la CEE pour les quatre projets : 1975 - FF 2,6 millions  
1976 - FF 3 millions

Allemagne

1. L'institut de recherche sociale et de politique sociale de Cologne organise une étude visant à adapter et à améliorer le fonctionnement du régime de prévoyance sociale à Cologne.

2. L'association du logement social et l'institut de psychologie de l'université de Tubingen coopèrent à un projet de recherche qui vise à élargir le régime de prévoyance sociale en faveur des vagabonds, au-delà des prestations matérielles, pour y inclure des mesures thérapeutiques et préventives et pour rendre les mesures de réadaptation actuelles aussi efficaces que possible.

3. Deux associations locales de prévoyance sociale pour les travailleurs à Essen et Duisbourg (Ruhr) sont en train de réaliser un projet commun d'aide en faveur des personnes sans domicile fixe dans cette région.

Contribution de la CEE pour les trois projets : 1975 - DM 0,9 million  
1976 - DM 1 million

Irlande

Le comité national irlandais des projets pilotes visant à combattre la pauvreté soutient :

1. quatre projets de recherches communautaires dans des zones rurales et urbaines où le niveau de pauvreté est élevé, afin de comprendre et d'aborder les problèmes puis de mettre en œuvre une action adéquate avec les collectivités locales;

2. un projet concernant les droits sociaux, visant à étudier les moyens de garantir que les intéressés reçoivent la totalité des prestations et allocations sociales auxquelles ils ont droit;

3. Une appréciation du nouveau régime d'allocations sociales complémentaires et de la manière dont il pourrait être amélioré.

Contribution CEE pour les trois projets : 1975 - L 108.630  
1976 - L 124.915

Italie

Sous la direction technique de l'administration pour l'aide italienne et internationale, les autorités municipales de Padoue réalisent un projet pour déterminer les moyens pratiques d'aider les pauvres dans la région en ayant recours au régime local intégré des services sociaux et sanitaires connus sous le nom d'unité locale.

Contribution CEE : 1975 - lires 400 millions  
1976 - lires 460 millions

Luxembourg

Le ministère de la famille et de l'intégration sociale a confié deux projets au service de recherches de l'Institut pédagogique de Walferdange :

1. recensement des familles les plus démunies du pays et indication des moyens d'accorder une aide dans le cadre d'une politique sociale;
2. détection de la pauvreté chronique par le biais du système de scolarisation et d'éducation et mise au point de programmes destinés à aider les enfants défavorisés. Ces deux projets sont censés se compléter.

Contribution CEE : 1975 - FL 3,1 millions  
1976 - FL 3,6 millions

Pays-Bas

Le projet de la fondation ATD-Nederland concerne un groupe de familles de Breda qu'il projette de réunir en une communauté en accordant une attention toute particulière aux membres les plus pauvres du groupe. L'objectif est de montrer que par le travail d'une équipe de travailleurs sociaux et d'animateurs culturels partageant les conditions de vie de ces familles et par de nouvelles méthodes d'action communautaire, les personnes concernées peuvent être réintégrées en tant que citoyen à part entière pouvant jouer un rôle dans la société contemporaine.

Contribution CEE : 1975 - Fl 120.065  
1976 - Fl 130.675

Royaume-Uni

1. Plusieurs organisations bénévoles de différentes parties du pays collaboreront à un projet appelé "Family Day Centre" qui souhaite expérimenter différentes manières d'envisager l'aide aux familles les plus pauvres, pour lutter contre les aspects particuliers de la grande pauvreté. Les organisations en question sont les suivantes : London Council of Social Service; Gingerbread, Croydon; Aide à toute détresse; Defoe Day Care Project Committee; Cambridge House and Talbot; Camden Family Service Unit; Liverpool Personal Service Society.

2. La Fondation Calouste Gulbenkian (Lisbonne) a créé au Royaume-Uni un centre qui se consacrera essentiellement à une grande ville où existent des poches de pauvreté. Ce centre aidera les travailleurs sociaux et les groupes locaux en leur fournissant une aide technique, des équipements et des conseils.

Un autre centre d'aide sera mis en place par le South Wales Anti-Poverty Action Centre pour aider les groupes locaux à combattre la pauvreté dans la région.

3. Deux projets concernant la région d'Edimbourg sont étudiés actuellement par la Craigmillar Festival Society et le Lothian Regional Council. Le projet Craigmillar est une tentative faite par les habitants de cette zone pauvre, comprenant essentiellement des logements subventionnés, d'attaquer et de résoudre eux-mêmes leurs problèmes matériels et sociaux. Le projet Lothian a pour but de combattre la pauvreté dans les quartiers d'Edimbourg où elle est le plus concentrée. Il est entendu que le travail ne sera pas limité à des programmes séparés, mais que ses objectifs et ses méthodes devront s'inscrire dans l'action menée par les autorités locales.

4. L'association nationale des bureaux de conseils aux citoyens envisage d'améliorer l'efficacité de ses services en donnant des conseils et des informations sur les droits de recours devant les juridictions de sécurité sociale et en envoyant des personnes les assister devant ces juridictions.

5. Le ministère de la santé publique et des services sociaux d'Irlande du Nord envisage d'effectuer deux études, la première pour savoir dans quelle mesure on a recours aux services gouvernementaux ou autres dans les domaines du logement, de la santé et de l'éducation et la deuxième sur le rôle joué par les organisations bénévoles pour répondre aux besoins sociaux.

Contribution CEE : 1975 - £ 192.500  
1976 - £ 229.000

#### Projets multinationaux

1. Conjointement avec l'INFAS (Institut für Angewandte Sozialwissenschaft) de Bonn-Bad Godesberg et le CREDOC (Centre de recherches et de documentation sur la consommation) de Paris, l'Institute of Community studies de Londres réalisera la première partie d'une étude comparative transnationale sur la pauvreté en Grande-Bretagne, en France et en Allemagne pour déterminer la composition des catégories de pauvres et pour mettre en lumière le fonctionnement des services sociaux. Aucun crédit communautaire ne sera attribué pour la deuxième partie de la recherche envisagée avant que les résultats de la première partie n'aient prouvé la valeur de cette méthode à la satisfaction de la Commission et des Etats membres concernés.

2. La Commission de la CEE organise une enquête sur les différents aspects de la pauvreté dans la Communauté. La méthode employée consistera à ajouter un questionnaire supplémentaire à l'enquête effectuée régulièrement par la Commission parmi les consommateurs de cinq mille ménages dans chaque Etat membre pour connaître leur avis sur la situation économique actuelle. On envisage d'ajouter le questionnaire à l'enquête qui sera effectuée parmi les consommateurs en octobre 1976. Les services de la Commission ont l'intention d'établir ce questionnaire sur la base d'un questionnaire préliminaire qui sera ajouté au sondage semestriel de l'opinion publique dans la Communauté, connu sous le nom d'Euro-baromètre et qui aura lieu en avril prochain.

Dans les Etats membres les sondages seront effectués par les organisations suivantes : EMNID (Allemagne), GALLUPMARKEDS ANALYSE (Danemark), NIPO (Pays-Bas), DOXA (Italie), DIMARSO (Belgique-Luxembourg), Irish Marketing Surveys (Irlande), GALLUP (Royaume-Uni) et IFOP (France). L'IFOP coordonnera les résultats de ces sondages.

Contribution CEE : la Communauté financera intégralement ces deux études.  
En 1975 - 160.000 UC.